

Consejo de Asuntos Hemisféricos: Argentina, el más "Flagrante Violador" de Derechos Humanos

Por DANIEL F. GILMORE,
Corresponsal de UPI

WASHINGTON, 26 de diciembre. — Argentina es el país "más flagrante violador" de los derechos humanos en América Latina, con más gente encarcelada por presuntos delitos que el resto de los países del continente, indica hoy el Consejo para Asuntos Hemisféricos en su informe anual.

La organización privada, sin fines de lucro, dice que Uruguay figura entre los peores países latinoamericanos incumplidores de los derechos cívicos. "La mayoría de los cuales tienen actualmente regímenes militares que derrocaron a gobiernos constitucionales".

Uruguay está "en las primeras posiciones en la lista de países latinoamericanos que violan los derechos humanos con actos tales como muertes, secuestros y el uso de la tortura es sistemático y continuo en esas dos naciones, a pesar de la amplia condena mundial".

Venezuela, una democracia, tiene el mejor perfil del Hemisferio, dice el Consejo.

Argentina tiene unas 18,000 víctimas en la cárcel, informa la insti-

tución. "Mas víctimas inocentes que el resto de los países latinoamericanos sumados".

Según el Consejo pocas regiones del mundo pueden rivalizar con el Hemisferio Occidental en la escala de brutalidad y actos de inhumanidad practicados por los gobiernos para asegurarse la sumisión de sus poblaciones.

Las Naciones Unidas denunciaron la semana pasada al Gobierno mili-

tar de Chile por negarse a dar cuenta de los miles de personas que desaparecieron tras ser arrestados por las fuerzas de seguridad, señala el Consejo.

Mientras tanto, la situación de los derechos humanos en Brasil "está mejorando gradualmente".

"Mientras la tortura y la muerte organizada de los opositores del Gobierno están decreciendo, se ven pocas evidencias que los militares estén preparados para devolver Brasil a un Gobierno civil cuando se lleven a cabo las elecciones de mediados del año próximo".

Además, el Consejo califica la situación en materia de derechos humanos de Paraguay, Bolivia, Nicaragua, El Salvador y Guatemala, como "pobres" debido a que, en su opinión, el Gobierno condona la violencia de la derecha.

EL DÍA

España

AMENAZAN CON EXPULSAR A PERSEGUIDOS POLÍTICOS ARGENTINOS

A ciudadanos argentinos y con antecedentes políticos en su país, el gobierno español les ha anunciado la expulsión durante los últimos días.

Sergio Rossler y Mario Espert, que llegaron hace 2 semanas luego de salir de las cárceles argentinas haciendo uso del "derecho de opción" (para los presos sin proceso), al llegar al aeropuerto de Barajas fueron notificados por la policía que tenían 15 días para abandonar el país.

Otra argentina, Gloria Olguín, fue detenida el viernes en la vía pública, por no llevar consigo su documentación. Reclamado desde la policía su esposo, Jorge Villoldo, para que le alcanzara los documentos, también fue detenido.

Al parecer ambos tenían sus visas de permanencia vencidas y corrían riesgo de que se estaría estudiando su expulsión, y que

en caso de concretarse no sería hacia Portugal. En idéntica situación se encontrarían Leonor Ruiz Arias y Agustín Percyra Lucena.

Otros varios ciudadanos argentinos, que habrían sido aprehendidos entre viernes y sábado por vender en la vía pública sin autorización y sin tener su documentación al día, han sido liberados después de pagar la correspondiente multa.